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Время уходит-спеши убирать!ПродаютгосударствуПо состоянию на 13 сентября колхоз имени Тимирязева выполнил свой народно - хозяйственный план продажи зерна государству на 80 процентов.Колхозы «Малокамен- ский», имени Свердлова, совхоз «Ошминский» II колхоз «Коммунар» соответственно на 75, 47, 40 и 30 процентов.
,* ★ *Колхоз «Путь Ленина» продал на заготовительный пункт тридцать шесть тонн картофеля. Колхозы «Красная нива», «Мало- каменский», имени Киро

ва, имени Тимирязева, имени Свердлова соответственно семнадцать, пять с половиной, пять, три тонны двести килограммов и две тонны шестьсот килограммов картофеля.Все совхозы и колхозы «Коммунар», имени Ленина и «Колос» к продаже картофеля не приступали.
Г. К И С Е Л Е В .В честь механизатораХороших показателей добились в этом году механизаторы колхоза«Красная нива». По уборке хлебов и севу озимых колхоз занимает одно из первых мест. Но убрать

после комбайна солому— задача тоже важная. И механизатор Клешнин Вениамин Иванович понимает это. Скирдуя один, он с честью справляется с порученными ему делами. За время уборки хлебов он заскирдовал солому с 255 гектаров.В честь передового механизатора в районном центре поднят флаг трудовой славы.
О. П ЕТ У Х О В .В звене картофелеводаВ картофелеводческом звене колхоза «Путь Л енина» приступили к уборке урожая. На комбайнах работают звеньевой В. В. Втюрин и механизатор В. Е. Васильев. Транспортировкой картофеля занимаются шофёры И. П. Куклин, Ю. Б. Кукушкин, В. И. Щелкунов.Первый'день картофелеуборочные комбайны работали на Вйче. Урожай картофеля составляет 125 центнеров с гектара/36 тонн картофеля колхоз продал государству.

Н. ВТЮ РИ Н А.

Лен убранВ совхозе «Прогресс» закончили теребление льна.'Весь лен на площади шестьдесят четыре гектара вытеребили, обмолотили и разостлали опытные механизаторы М. И. Д емин и Л. В. Сластников.Несмотря на трудности уборки, работа проведена с хорошим качеством.
К. А Н Д Р И А Н О В А .На семенных участкахБолее половины площадей, занятых зерновыми, сжато и ' обмолочено в

В целях более рацио
нального использования 
грузового транспорта в 
районе председатель ис
полкома районного Сове
та депутатов трудящихся 
тов. Костров В. А. издал 
распоряжение, запреща
ющее с 14 сентября 1976 
года порожние пробеги 
грузовых автомашин и 
тракторных тележек, сле
дующих в г. Шахунью и 
п. Шайгино. Грузовые ав
томашины и тракторные 
тележки промышленных 
предприятий, организа
ций, учреждений, колхо-

колхозе «Красная нива». Урожай повсеместно выращен неплохой. Механизаторы стремятся убрать его как можно быстрее.Триста шестьдесят семь гектаров зерновых сжато, с площади трехсот сорока семи гектаров зерно обмолочено. Выработка на комбайн составляет более девяносто гектаров.Вчера в Горинской бригаде комбайнеры А. В. Клешнин, Б. Ф. Клешнин, В. Е. Гущин и В. В. Хра- мцов приступили к уборке семенных участков овса
В. О В Е Ч К И Н .

зов и совхозов, следую
щие в г. Шахунью и неи
меющие своего груза дол
жны загружаться зерном, 
а следующие в п. Шайги
но — картофелем.

По руководству транс
портом при райисполкоме 
создана оперативная 
группа во главе с предсе
дателем плановой комис
сии тов. Синявиным Ф .А .

Отдел внутренних дел 
(тов. Поздяев П. И.) обя
зан принимать строгие 
меры к нарушителям дан
ного распоряжения.

Ход полевых работ
Данные инспекции госстатистики на 13 сентября.
Первая графа —  план уборки  зерновы х, вторая —  обмолочено 

(в гектарах), третья— вытереблено льна (в процентах к  плану), чет
вертая —  план уборки  картофеля (га), пятая— вы копано (га), шес
тая —  посеяно озимых на зерно (в процентах к плану).
«Коммунар» 1185 557 42 117 3 99
Имени Кирова 860 340 59 90 3 103
«Путь Ленина» 858 405 84 100 4 100
Имени Свердлова 1070 456 23 77 2 92
«Красная нива» 600 347 71 54 5 100
Имени Ленина 1813 780 65 124 4 89
Имени Тимирязева 605 362 40 60 2 100
«Мал окаменений» 1122 480 70 140 10 87
«Колос» 1255 245 30 23 — 88
«Вякш енерский» 2919 730 62 122 4 60
«Прогресс» 1404 570 89 160 . 10 68
«Ошминский» 2529 1350 86 78 4 /7
«Пижемский» 780 250 — 55 5 100
В с е го  п о  р а й о н у 17000 6872 62 1200 56 83

Сентябрь: 180 кг

ВНИМАНИЮ  ВСЕХ

молока от коровы IIIIIIIIIIIIMlill ll ll lll ll ll ll lll ll ll lll ll ll ll lll ll ll lll ll ll ll lll ll ll lll ll ll ll lMlll ll ll lll ll ll lll ll ll ll lil ll ll lll ll ll ll lllMlll lllll il liНа 24 большеПоследний месяц лета животноводы колхоза «Путь Ленина» завершили высокими надоями. По хозяйству был получен надой 261 килограмм от коровы, что на 24 кило- граммма больше, чем за август прошлого года.7036 килограммов молока получила в августе доярка Ла- зарцевской фермы К. Ф. Малышева. В ее группе двадцать две коровы, надой от каждой в августе составил 319 килограммов. Это лучший показатель по колхозу. Более трехсот килограммов молока от коровы получили в августе доярки В. Г. Васильева и 3. Д. Загудаева. Общий надой в их группах соответственно равен 6622 и 6984 килограммам.
А. ЗАЙЦЕВА,бухгалтер колхоза.

У М Е Н ИЕвстроповская молочная ферма занимает первое место в социалистическом соревновании ферм колхоза «Коммунар» по надоям молока от коровы, первое место в районном соревновании.0 том, что евстроповские животноводы проявляют большую заботу о повышении продуктивности молочного ЙРада, показывают результаты работы коллектива за восемь прошедших месяцев. За это время надои составили 2092 килограмма на одну корову, что превышает уровень прошлого года на 180 килограммов. Последний месяц лета, отличавшийся дождливой ненастной погодой, был особенно трудным для животноводов. Но в хозяйстве проявили настоящую заботу об обеспечении животных кормами. Вико-овсяная смесь скашивалась и подвозилась в достаточном

Е П Л Ю Сколичестве на все фермы, концентраты выдавались по зимнему рациону кормления коров. Результаты незамедли- ли сказаться. Но ферме за август получен надой 279 килограммов от коровы, что на 12 килограммов больше, чем за август прошлого года.Самых лучших показателей добилась Валентина Григорьевна Маковеева. В ее группе надой в августе составил 363 килограмма от коровы. Это позволило Валентине Григорьевне в социалистическом соревновании опередить своих подруг и выйти на первое место по ферме, на второе— по кол- . хозу.Хороших показателей добиваются работники фермы в пастбищный период. Здесь немалая заслуга пастухов. За прошедшее время пастбищного периода они получили по 1127 килограммов молока от коровы. Результат выше соот-

О П Ы Тветствующего периода прошлого года. Достигнутые успехи обеспечены не лучшими природными условиями пастбищ, а опытом старшего пастуха стада А. Н. Смирнова.Сейчас наступает ответственный период в животноводстве —  подготовка и перевод скота на зимне - стойловое содержание. Успех данного периода зависит от того, как
Надои молока заДанные райсельхозуправле- ния.Йервая графа —■ надоено за декаду, вторая —  плюс, минус по , сравнению с соответствующим периодом прошлого года (в кг от коровы).«Путь Ленина» - 87 +  19«Красная нива» 72 +  3Имени Кирова 71 — 5

подготовишься к нему. Только сытая и теплая зимовка позволит добиваться лучшей продуктивности животных.В колхозе созданы хорошие кормовые запасы на предстоящую зимовку скота. Заготовлено 2100 тонн сенажа, заложено 3945 тонн силоса, 547 тонн сена, заготавливается солома. А это не только позволит успешно выполнить обязательства первого года десятой пятилетки, но и значительно их перевыполнить.
И. БУРАКОВА.

I декаду сентября«Коммунар» 70 +  10«Малокаменский» 63 +  1«Колос» 56 -  6Имени Свердлова 52 +  6Имени Тимирязева 51 -  8Имени Ленина 49 +  3«Ошминский» 48 -  4«Вякшенерский» 45 - 1 6«Прогресс» 40 -  2
Всего по району 56 -  1



С  собрания парт ийно-хозяйст венного актива района  m i ... .........
УВЕЛИЧИТЬ ТЕМПЫ НА УБОРКЕ УРОЖАЯ

Из доклада тов. Воробьева И. П.Как уже сообщалось, в минувшую пятницу в зале заседаний РК К П С С  состоялось собрание партийно - хозяйственного актива района. С докладом «Об усилении организаторской работы партийных организаций, Советов, колхозов и совхозов по уборке и выполнению социалистических обязательств» выступил первый секретарь РК К П С С  Н. П. Во
робьев.Вчера, сказал докладчик, состоялся IV пленум Горьковского обкома К П С С . На нем наш район критиковался за медленное ведение уборки урожая" и продажи зерна государству. В колхозах и совхозах плохо используется техника. В трудных погодных условиях не принято надлежащих мер, чтобы ускорить ход уборочных работ.По району обмсглочено 35 процентов — это самый низкий показатель в зоне северных районов области. В Шахунском, Уренском, Ветлужском, Шарангском, Тонкинском—во всех сделано больше. Условия примерно одинаковые везде, но работают по-разному, поэтому получаются такие результаты. Особенно тревожное положение с уборкой . зерновых сложилось в совхозе «Вякшенерский». Здесь убрано всего 21 процент имеющихся площадей. Еще меньше убрано в колхозе «Колос» — 16 процентов. В колхозе имени Ленина обм.олочено хлебов 30 процентов, в имени Кирова — 33 процента. Остальные хозяйства имеют результаты несколько выше.Однако сегодня 10-ое сентября, и мы убираем уже месяц. Если так же будем убирать и дальше, то нам потребуется еще два месяца. С 30 августа по 6 сентября стояла сухая погода, но дни эти были использованы плохо. Суточная выработка на комбайн составила в среднем по району 4 гектара. А в колхозах имени Кирова, «Колос», совхозе «Пижемс- кий» лишь 2 гектара на комбайн. Побольше выработка на комбайн в совхозе «Ошминский» — 7 га, в «Прогрессе» — 5,5, в «Коммунаре» 5 га. Если бы везде убирал каждый комбайн по 5 гектаров в день, то мы сделали больше бы, чем имеем сейчас, и шли бы на уровне соседей.Плохо обстоят дела с продажей зерна государству. Район занимает последнее место в области. На сегодня выполнение плана составляет всего 24 процента. В ряде хозяйств показатели намного ниже среднерайонных: «Путь Ленина» — 8 процентов, имени Ленина — 16, «Прогресс» — 6, «Ошминский» — 10 процентов, колхоз «Колос» ни одного килограмма зерна не продал, государству. По отчетным данным в колхозах и совхозах сейчас получено 7 тыс. тонн зерна, но наши председатели, директора и секретари первичных партийных организаций сдерживают его продажу. Такое явление расценивается, как непартийное отношение к важной государственной задаче. Надо товарищи понимать, что с хлебом шутить нельзя. В ближайшие пять — шесть дней государствен

ный план продажи зерна государству должен быть обеспечен. Для' этого у нас имеются все возможности: зерна достаточно, транспорт есть. Начиная с воскресенья, надо ежедневно хозяйствам продавать 10 — 15 процентов плана. Дело это взять под строжайший контроль, и в течение недели план выполнить.Работа со льном. Группа хозяйств хорошо работает с этой культурой. Это «Прогресс», «Ошминский», «Вякшенерский», «М алокаменский», имени Ленина, «Путь Ленина», имени Кирова. Они убрали больше половины площадей. А группа хозяйств непонятно чем занимается. Это «Колос», где вытереблено льна 30 процентов, имени Тимирязева (23 процента), имени Свердлова (20), «Коммунар» (30 процентов). Когда же будем убирать лен? Сегодня 10-ое сентября, а ему еще минимум три — четыре недели лежать нужно, чтобы из него получить волокно.На день партийно - хозяйственного актива посеяны озимые на площади 68 процентов к плану. Планы сева вместе с дополнительным заданием выполнили колхозы «Красная нива», имени Тимирязева. В остальных хозяйствах сеять еще много: «Коммунар» — 140 гектаров, имени Кирова— 105, «Путь Ленина»— 105, имени Свердлова — 145, имени Ленина — 280, «Малокаменский» — 190, «Колос» — 252 гектара, «Вякшенерский» 848, «Прогресс» — 322, «Ошминский»—346, «Пижемский» — 180 гектаров. Необходимо максимум внимания сосредоточить на севе озимых и в ближайшие день-два эту работу завершить. Планы сева вместе с дополнительными заданиями безусловно должны быть выполнены. Все колхозы и совхозы справятся с севом, а совхозу «Вякшенерский» необходима помощь техникой. При завершении сева надо учитывать то, что сроки сева ржи ушли, и следует в основном ориентироваться, на пшеницу. Она менее требовательна к срокам, хорошо перезимовывает, более устойчива к полеганию и дает урожаи выше чем рожь.Подходя к вопросам животноводства, прежде всего следует сказать о заготовке кормов. В группе хозяйств еще не завершено силосование. Здесь надо так решать вопрос: вначале посеять озимые, а потом заняться силосованием. Одновременно вести ту и другую работу мы не сможем. В некоторых хозяйствах плохо скирдуют солому. Сегодня по району ее заскирдовано чуть больше половины обмолоченного. Особенно медленно подбирают солому в совхозах «Пижемский», «Ошминский», в колхозах «Колос», имени Ленина, имени Свердлова. Н еобходимо помнить, что нынче сена заготовлено всего 5 тысяч тонн, что намного меньше планируемого. Следовательно, солома нынче в качестве грубого корма будет иметь ценность, и ее следует подбирать активнее. Подбирать есть чем, людей для этого требуется немного. Нужно здесь правильно организовать труд.

Несмотря на ряд принимаемых мер в районе, в ряде хозяйств не- преодолеко отставание по производству молока. Кое-где по-прежнему продолжается снижение, хотя оправданий этому нет. Хлеб сейчас есть, подкормки на полях и лугах сколько угодно. Однако некоторые руководители хлеба жалеют и подкормки-дают мало или вовсе не дают. На 9-ое сентября молока полумили меньше, чем в прошлом году в колхозах имени Кирова, имени Ленина, «Малокаменский», «Колос», в совхозах «Вякшенерский» и «Ошминский». И в целом по району вчера было допущено снижение по сравнению с соответствующим периодом прошлого года на 200 граммов от коровы. В ближайшие день-два надо выйти на уровень прошлого года и добиться еще прибавки, чтобы сократить отставание. Необходимо молочному скоту выделить по 4 килограмма концентратов каждой корове в день, кормить свеклой, нестандартным картофелем, косить зеленую подкормку.Бюро РК К П С С , исполком райсовета, специалисты райсельхоз- управления требовали: с 6 сентября во всех колхозах и совхозах начать копку картофеля, однако руководители некоторых хозяйств не прислушались к этим требованиям. Потом начались дожди, работы отодвинулись. В результате на день партийно-хозяйственного актива убрано картофеля всего 18 гектаров. Осталось еще убирать 1182 гектара. Если и дальше так будем разворачивать работы, то долго нам придется работать с картофелем. Механикам колхозов и совхозов надо принять все меры к тому, чтобы пустить в работу все картофелеуборочные комбайны и все копалки. Надо занять этой работой всех приезжих студентов и

Н^с справедливо критиковали * в докладе за медленное ведение работ. Много еще нужно сеять озимых. Конечно, повлияла туг отрицательно дождливая погода. Техника вязнет на пашне. Пробовали сея1ъ вручную, и люди тоже вязнут. Сейчас поля подсохли несколько, работает техника, но в низких местах придется, видимо, сеять вручную. Принимаем меры к ускорению темпов сева озимых.Комбайны на полях тоже не поднимало. Сейчас положение улучшилось. Стараемся, чтобы все работоспособны^ комбайны были в поле и убирали хлеба.Медленно выполняем план продажи зерна государству. Сейчас мы засыпаем семена яровых, чтобы было чем сеять весной, и на продажу мало зерна остается. Свой долг государству постараемся отдать, план нами будет выполнен.Производство молока — у нас больное место. Надои низки, и падение их остановить не можем. Провели с животноводами сове

рабочих из Горького. Предоставить возможность выполнить задания на копке картофеля рабочим и служащим райоцных предприятий, организаций и учреждений. Пока хорошая погода стоит, нам большую помощь могут оказать школы. Надо развертывать фронт картофелеуборочных работ так, чтобы ежедневно по району убирать 100 — 120 гектаров картофеля. Одновременно надо усиленно вести продажу картофеля государству. Работникам местных Советов совместно с заготовителями надо организовать закупки Картофеля у населения.В трудных условиях нынешней уборочной страды большую роль должна сыграть техника. Чтобы она меньше выходила из строя, коллективу районного объединения «Сельхозтехника» надо четко наладить техническое обслуживание уборочных машин. В этом же направлении должна работать и инженерная служба райсельхоз- управления. Надо стремиться к тому, чтобы вышедшую из строя машину можно было отремонтировать в любое время дня и ночи.Чтобы поправить ^положение на уборке урожая, надо ускорять работы, организовывать круглосуточную работу техники и людей в полях и на токах. Большая ответственность ложится на руководителей среднего звена — бри- "гадиров, управляющих, звеньевых, агрономов. Они должны работать с людьми индивидуально и с пенсионерами, и с трудоспособными, и со школьниками, и со студентами, и с Горьковскими рабочими. Следует каждому на день давать твердое задание, в конце дня спрашивать о выполнении его. Передовиков надо поощрять, s с отстающими вести работу, чтобы и они были передовиками. Словом, роль социалистического соревнования в период осенних полевых работ надо поднять.
щание. Выделили коровам концентраты, есть подкормка. Д ум аем, дело поправится.

П. А. Трушков,председатель колхоза имени Свердлова.Медленно ведем уборку зерновых и льна. Комбайны простаивают на полях из-за того, что своевременно не выгружаем зерно из бункеров. Дело в том, что зерно приходится возить из Втюрин- ского в Кувербу за 12 километров, а транспорта не хватает.Мы сев озимых могли бы уже завершить, но у нас нет -свободной почвы, она занята силосными культурами. Продать зерно государству мы можем за 2—3 дня, но у нас нет транспорта. Прикрепленные к нам леспромхозовские шоферы делают в день всего по одному рейсу.Картофелеуборочную технику надо бы всю включать в работу, но не хватает тракторов. На уборке льна также подводит техника. Комбайн сломался, его три дня ремонтировали. А когда его отремонтировали, то не стало трактора. Прошу помочь нам техникой.

Из выступлений в прениях
В. А. Безденежных,директор совхоза «Вякшенерский».
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И. Л. Сластников,директор совхоза «Прогресс».Сеять не дает почва, вязнет в ней вся техника и люди. Для посева надо готовить гючву, но тракторы не под- ■"нимает на полях. Как только подсохнет, работы выполним быстро.Метка соломы у нас продвигается неплохо. Лен сегодня весь уберем. Зерно продаем государству плохо, потому что нет дороги из Ко- дочигов. Можно проехать с великим трудом лишь с гусеничным трактором.Картофель копаем. Не хватает копалок. В прошлом году осенью три копалки отправили ремонтировать в «Сельхозтехнику», не получили их до сих пор.
% В. П. Банников,главный инженер ^ райобъединения«Сельхозтехника».В трудных условиях уборки районное объединение *  «Сельхозтехника» всеми силами старается помогать безостановочной работе техники. Не всегда‘это удается сделать быстро. Часто от большой нагрузки выходят из строя у комбайнов ко- 

4 робки передач, ремни. По этим причинам ежедневно в районе простаивает от 7-до 11 комбайнов. На предприятиях ^области принимаются меры к изготовлению запасных частей для комбайнов, но до нас они пока еще не дошли.В сельхозтехнике имеются комплекты стеблеподъем- ников для уборочных машин. Нынче запасных частей. доставлено уже больше, чем за весь прошлый год.Диспетчерская служба «Сельхозтехники» работает в две смены.

Неисправная техника простаивает. Но, товарищи, исправную технику надо использовать по-настоятуему так, чтобы она была занята круглые сутки и имела большую выработку.
А. И. Кислицын,председатель правления райпо.Нам предстоит выполнить большой объем работ по заготовке картофеля. Продажа картофеля государству началась, ко медленно. Имея план заготовок картофеля 5000 тонн, необходимо ежедневно его принимать очень много. Это наша ответственная задача. Если Кубань дает стране много зерна, то мы должны давать стране много картофеля. Надо-постараться, чтобы картофель на продажу меньше имел механических повреждений и чтоб был почище от земли. По этим видам на наш картофель часто поступают рекл-амации. З аготовители будут стараться быстрее выполнить план.

В. И. Зубов,начальникрайсельхозуправленияКогда комбайны простаивают по техническим причинам, то тут учет есть. А вот когда они простаивают по организационным неурядицам, тут учету мало поддается. Однако вот по этим-то причинам техника как раз и простаивает больше. Д а лее тов. Зубов привел примеры из совхоза «Ошминс- кий», колхоза «Колос».Выступающий остановился на вопросах уборки лЬна, картофеля, соломы и производства молода, особо обратив внимание на выполнение планов продажи его государству.
ИЗ ПОСТАНОВЛЕНИЯ СОБРАНИЯПо обсужденному вопросу собрание приняло постановление. В нем, в частности, говорится: «Считать важнейшей задачей райкома партии, исполкома райсовета, управления сельского хозяйства, объединения «Сельхозтехника», партийных организаций, руководителей колхозов, совхозов, промышленных и строительных организаций мобилизацию f  сех сил и средств, имеющихся в районе, на успешное завершение уборки урожая, незамедлительноеокончание сева озимых и безусловное выполнение народно - хозяйственного плана по продаже государству зерна и картофеля.Собрание актива считает, что выводы и положения

Потребовать от районного объединения «Сельхозтехника» (т. Банников В. П.) обеспечить оперативное решение всех вопросов, связанных с поддержанием комбайнов, автомашин и тракторов в технически исправном состоянии и снабжением горюче - смазочными материалами.Секретарям партийных организаций, райкому проф союза работников сельского хозяйства, райкому комсомола развернуть среди рабочих и колхозников соревнование за быстрейшее и качественное проведение всех полевых работ и выполнение принятых обязательств по продаже продукции госуречи Генерального секретаря Ц К  К П С С  тов Л . И. Брежнева на собрании партийного актива Казахстана должны стать программой действий каждой партийной ор
дарству.Председателям сельских и поселковых Советов привлечь все трудоспособное население для быстрейшего завершения всех полевыхганизации по успешному завершению уборочных работ и подготовке к зимовке ско работ, особенно по уборке картофеля, используя при этом все меры предоставлента. ные законом».

— --------------------------------------------------- С Т Р О Й К И  Н Е Ч Е Р Н О З Е М Ь Я

ОБЕСПЕЧИВАЕМ НАДЕЖНОСТЬПромышленность районаи еельское хозяйство с каждым годом увеличивают . потребление электроэнергии. На сегодня в системе районных электросетей Горэнерго имеется три подстанции, 145 трансформаторных пунктов и 28 абонентных, 308 километров линий электропередач (ЛЭП) напряжением 10 киловольт и 336 километров ЛЭП напряжением 0,4 киловольта, три участка. С этой нагрузкой не под силу стало справляться подстанциям, которых до недавнего времени было две. Поэтому встал вопрос о строительстве третьей подстанции. И вот в конце июля этого года пущена в строй Ошминская подстанция. Обслуживает ее пока дежурный В. С. Дерышев.4 Скоро к этим обязанностям приступит еще один товарищ. Для них здесь построен двухквартирный домик.Монтаж оборудования вела Горьковская мехколонна № 5. Ею же проложена линия электропередачи напряжением 35 киловольт протяженностью 15 километров на ' железобетонных опорах. Она протянулась от Ошминского до Пижмы. Эти опоры в нашем районе опробованы впервые. Они очень надежны и практичны в эксплуатации.С поставленными задачами мехколонна справилась.в короткий срок. Подстация и ЛЭП —  35 были приняты 'комиссией с оценкой «хорошо». Большую помощь в разрубке просеки оказали колхозы и совхозы.

Конечно, здесь немалую роль сыграла и техника, которой располагает мехколонна. На подстанции установлено современное оборудование, в чем oga выигрывает перед Тонша- евской и Пижемской.С пуском данной подстанции появилась возможность разделить ЛЭП-10, идущую от Тоншаевской подстанции, на три линии. До этого протяженность ее составляла 145 километров, тогда как по правилам эксплуатации она не должна превышать 50 километров. Сокращение ЛЭП— 10 способствует надежности в эксплуатации, быстрому нахождению и устранению повреждений. Если же раньше выше указанная линия электропередачи отключалась аварийно 3 — 4 раза в месяц, то сейчас эти три линии уже больше месяца работают без аварийных отключений.В октябре на линиях, протянувшихся от Ошминской подстанции, намечен комплексный ремонт. Будут привлечены ремонтные бригады из 6 районов области. В недельный срок отремонтируют 58 километров ЛЭП напряжением 10 киловольт и 56 километров ЛЭП напряжением 0,4 киловольта, 26 трансформаторных пунктов. Комплексный ремонт в нашем районе вводится впервые. Он удобен тем, что значительно сокращает время. Внедрение комплексного ремонта позволит в шестигодичный период отремонтировать все ЛЭП района с наименьшим количеством плановых отключений.

Ошминская подстанция закольцована с Тоншаевской по линии электропередачи напряжением 10 киловольт. Суть этого заключается^ том, при отключении одной из них почти нигде не будет перерыва в снабжении электроэнергией населенных пунктов. В 197.7 году запланировано кольцевание Ошминской и Пижемской подстанций через колхоз «Колос» по линии электропередачи напряжением 10 киловольт.Многое делают работники Горэнерго, чтобы населенные пункты района бесперебойно снабжались электроэнергией. По сравнению с предыдущими годами аварийные отключения снижаются. В этом году во время уборки урожая их не было. Создана оперативно-выездная бригада для определения и устранения повреждений. Между подстанциями налажена высокочастотная связь. В текущем месяце на машинах аварийной службы установят радиостанции, что даст возможность быстрее включать ЛЭП после ремонта.Для своевременного устранения повреждений на ЛЭП нужна надежная техника. Имеющаяся же в нашем наличии часто выходит из строя. В августе, например, в самое горячее время работ на полях колхозов и совхозов стояло четыре машины в неисправном состоянии. С такой техникой нелегко добиваться желаемых результатов.
А. БАРАНОВ,начальник районнви электросетей Горэнерго.

П О  У К А З К Е  М О Н О П О Л И ЙВ конце июля правительство Новой Зеландии опубликовало проект бюджета на 1977—1978 финансовый год. Как официально заявили в столице страны—Веллингтоне, это будет „бюджет строгой экономии*. „Н астало время,—цитирует новозеландского премьера лондонская „Фай- нэншл тайме"— сознательно ограничить доходы". В соседней Австралии правительство намеревается заморозить заработную плату рабочих и служащих.То, что только планируется в далеких капиталистических странах южного полушария, уже практически Осуществляется в странах северного. Помимо замораживания заработной платы, лейбористское правительство Англии, например, недавно решило сократить на миллиард фунтов стерлингов ассигнования на социальные цели. За счет просвещения, здравоохранения и других социальных нужд намерено „жестко сбалансировать бюджет" правительство Франции. Аналогичные меры принимаются в Бельгии, Голландии, Д а нии, Ирландии. Как зая-

За ме т к и
о б о з р е в а т е л я

вил на состоявшемся не
давно в Брюсселе сове
щании девяти министров 
экономики и финансов 
Е Э С  статс-секретарь ми
нистерства хозяйства ФРГ  
Г . Шлехт, именно такой 
курс может обеспечить 
„определенную меру ко
ординации в экономиче
ском развитии" стран 
„Общего рынка".

„Экономия", „ограни
чения", „сокращения" — 
стали сейчас самыми по
пулярными словами сре
ди руководителей капи
талистических стран. Под 
этими „лозунгами" они 
ныне координируют свою 
экономическую политику. 
Об этой „координации" 
говорилось на встрече в 
верхах семи ведущих 
стран Запада в Пуэрто- 
Рико. Тот же вопрос 
стоял за неделю до нее 
на ежегодной сессии Ор
ганизации экономическо
го сотрудничества и раз
вития, где согласовывает
ся хозяйственная поли
тика 24 стран развитого 
капитализма. Еще рань
ше та ж е ' проблема об
суждалась руководителя
ми центральных банков 
Запада. Рецепт всех этих

обсуждений одинаков: 
позволить предпринима
телям выжимать из ра
бочих еще больше пота 
за ту же зарплату.

Кому это выгодно, 
можно уже сейчас судить 
на примере С Ш А . По 
оценкам Безельского бан
ка международных рас
четов, снижение темпов 
роста заработной платы 
в 1975 году привело к 
„достаточно значительно
му" сокращению реаль
ных доходов американ
ских трудящихся. И вот 
итог. Согласно опубли
кованным газетой „Уолл
стрит джорнэл" данным, 
прибыли американских 
корпораций в первом 
квартале нынешнего го
да выросли на 41 про
цент, во втором кварта
ле— на 33 процента. Это 
изображается как - „иде
ал", которому призваны 
„координированно" сле
довать правительства 
всех других капитали
стических стран. И не 
удивительно. Ведь бур
жуазные правительства— 
лишь управляющие де
лами монополистическо
го капитала. Указка мо
нополий для них—глав
ное руководство.

Ф . ГОРЮ Н ОВ, 
обозреватель Т А С С .
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Украинская С С Р . Более восьми миллионов гектаров заняли прошлой осенью в нашей стране посевы озимых пшениц, выведенных Мироновским ордена Л е нина научно-исследовательским институтом селекции и семеноводства пшеницы. Украинские пшеницы— „Миро- новская-808“ , „юбилейная", „ильичевка" созданы под руководством академика В. Н . Ремесло.Только в девятой пятилетке за счет внедрения в производство сортов Института страна получила дополнительно миллионы тонн высококачественного зерна.Сейчас, собрав урожай с опытных делянок, селекционеры ведут отбор и отбраковку зерна: для размножения в поле, в климатических камерах фитотрона и в теплицах.На снимках: новое здание Мироновского института; заведующий лабораторией цитогенетики, кандидат биологических наук Виталий Шебитченко и лаборантка Надежда Решетняк исследуют состояние посевов.

Фото В. Самохоцкого ^Фотохроника Т А С С ).Спор богатырейВ Махачкале проходит VII Международный турнир по вольной борьбе на приз пятикратного чемпиона мира, заслуженного мастера спорта Али Алиева. В соревнованиях принимает ' участие более 140
спортсменов из Болгарии, ГДР, Монголии, Польши, Румынии, Чехословакии, Советского Союза. Спортивную честь нашей страны защищают борцы Дагестана, которые уже шесть раз выигрывали главный приз этого популярного турнира.

На будущей неделе часть фильмов будет демонстрироваться из повторного репертуара, составленного по, заявкам кинозрителей.Фильм «Гадюка» поставлен по одноименной повести Алексея Толстого и рассказывает о драматической судьбе ’ Ольги Зотовой; героически сражавшейся в гражданскую войну, но не сумевшей найти для себя место в мирной жизни.В главной роли снималась популярная актриса Нинель Мышкова. Режиссер - постановщик фильма народный артист Украинской ССР Виктор Ивченко.Скромный юноша Алеша, только начавший свою трудовую жизнь на одном крупном заводе, случайно оказался вовлеченным в шайку циников и шалопаев во главе с неким Валетовым. 0 том, как Алеша порывает с этой компанией, начинает против них яростную борьбу, как его поддерживает общественность завода и как

трагически погибает Алеша, рассказывает фильм «Принимаю бой», поставленный по сценарию Алексея Каплера ки-ляном.Фильм «Наш дом»' рассказывает о простой рабочей семье Ивановых. Семья одна, но члены ее разные. У каждого свои проблемы, свои мечты и стремления. Здесь происходит множество больших и малых событий.В фильме снимались Анатолий Папанов, Нина Сазонова, Иван Лапиков и другие популярные актеры.Новая французская цветная кинокомедия . «Возвращение высокого блондина» —  продолжение прошедшего с большим успехом в прошлом году по нашим экранам фильма «Высокий блондин в черномботинке». В новой ленте мывстретимся с теми же персонажами в исполнении тех же артистов.В фильме показываются со-
ЗАБОТА Н А Ш АНа предприятие или в семью поступил сигнал из милиции... Короткий и, как обычно, неожиданный. Но сколько тревоги кроется в нем! Это значит, что человек попал в беду, пока еще поправимую, если вовремя оказать помощь оступившемуся, поддержать, объяснить, в чем заключается его проступок.Как правило, все несовершеннолетние, замеченные в каких-либо правонарушениях, стоят на учете в детской комнате милиции. Одни из них учатся, другие работают. Всем руководителям школ, предприятий, где учатся или работают правонарушители, детская комната милиции предлагает назначить к ним шефов, общественных воспитателей, которые помогли бы несовершеннолетним стать на путь исправления.Руководители всех предприятий, школ несут ответст-

НА ТЕМЫ МОРАЛИвенность за каждого человека своего коллектива, тем более несовершеннолетнего.Однако чутко, внимательно, по-деловому к решению вопросов воспитания относятся далеко не все руководители. Хорошо налажена воспитательная работа в Тоншаевс- ком филиале Семеновского объединения по производству сувениров (начальник филиала А. В . Хлыбов), в коопхозе «Одошнурский» (директор ft". Д. Лебедев), в Тоншаевс- ком ремонтно - строительном участке (начальник Б. Н. Смирнов), в жилищно-коммунальном отделе Пижемского леспромхоза (начальник Г. М. Рогатнев). По какому бы делу к ним не обратился, всегда найдешь поддеряску.Проживает в пос. Пижма
ЛЮБОЗНАТЕЛЬНЫЕН ° б ы е к н и г и...Мир вокруг н ас... Сколько различных вопросов ставит он перед людьми! Как возник этот мир? Как произошел человек? Какие законы управляют природой? На эти и многие другие вопросы читатель найдет ответы в книге «Мир вокруг нас. Беседы о мире и его законах», выпущенной в этом году «Политиздатом». Кни га эта повествует о том, как современная наука раскрывает загадки живой и неживой природы и предназначена для чтения школьникам.В книге «Земля и люди» (издательство - «Мысль», 1975 г.) рассказывается о новейших исследованиях Земли и космоса, изучении, преобразовании и охране природы, хозяйственных достижениях СССР, народах Советского Союза и зарубежных стран, освещаются успехи в развитии географических наук, знаменательные даты открытий и путешествий.Задачи, головоломки* парадоксы, опыты, замысловатые вопросы и рассказы из области физики содержит книга Я. Пе-

ДЛЯ ВАС,рельмана «Занимательная физика»; вышедшая в издательстве «Наука».Периодическую систему химических элементов иногда сравнивают с таблицей умножения —  настолько она важна для современной химии. II не только химии, но и многих других наук.Но если таблицу умножения можно просто выучить наизусть, то периодическую систему элементов надо прежде всего понять. Нужно осмыслить ее строение, познать те закономерности, которые в ней скрыты. Тогда она станет для нас подлинной энциклопедией, химических знаний. В этом вам и поможет книга И. Пет- рякова и Д. Трифонова «Великий закон», вышедшая в издательстве «Педагогика» и рассказывающая о периодическом законе химических элементов, открытом. Д. И. Менделеевым.Когда, где и как человек приручил и одомашнил своих четвероногих и пернатых друзей? Как выводили и выводят новые породы зверей и птиц?

'Как расселяют животных по земному шару? Об удачах и открытиях, победах и ошибках животноводов рассказывает книга Ю. Дмитриева «Человек и животные» («Детская литература», 1976 г.).В книге В. Буганова «Крестьянская война в России начала X V II века рассказывается о важнейших событиях крестьянской войны в России начала X V II века, о том, как вспыхнуло и разгорелось по всей стране пламя народного гнева.Книга эта, выпущенная издательством «Просвещение», даст школьникам много новых «ведений об антифеодальной борьбе «смутного времени», повысит интерес к прошлому нашей Родины.0 путешествиях и приключениях археологической экспедиции, о поисках места ледового побоища расскажет ребятам книга Г. Караева и А. Потресова «Загадки Чудского озера». Повесть написана увлекательно, в ней естественно переплетаются события далекой старины и на

ших дней. Книга иллюстрирована путевыми зарисовками интереснейших старинных памятников, удивительных по красоте ^толков Северо-западной Руси.Книга Г. Башкировой «Лицом к лицу» (издательство «Детская литература») —  о тайнах человеческого общения, о том,как мы осознаем себя и других людей, в какие мы смотримся зеркала, чтобы разглядеть собственное отражение, к чему и к кому обращаемся мы, чтобы понять, как устроен наш внутренний мир.В «Рассказы русских летописей X V — X V II веков» входят легенды, предания и рассказы из летописей X V — X V II веков: о патриотизме русского народа, о его борьбе с угнетателями, об объединении русских земель вокруг Москвы, о высокой культуре Древней Руси.Все эти книги ребята могут взять в нашей библиотеке.
А. БАРЫШЕВА,заведующая Тоншаевской детской библиотекой.

трудники секретной службы, которые проводят большую часть' своей жизни в том, что шпионят друг за другом и используют для своих дрязг и мелких, ссор тот персонал и те средства, которые предназначены совершенно для других целей.Обычно «продолжения» бывают слабее первых серий. Этого нельзя сказать о фильме «Возвращение высокого блондина». Эти два фильма стоят ДРУГ друга, а может быть, второй фильм даже интереснее первого, так как в нем больше комических ситуаций, сильнее сатира, более ярко выражена пародия на шпионские фильмы типа фильмов о Джеймсе Бонде. На будущей неделе будут показаны обе серии этого интересного фильма.Из числа зарубежных фильмов будет показана индийская двухсерийная картина «Господин— 4 20».
Н. ТАТАРИНОВ,директор киносети.

О Б Щ АЯВладимир Овсянников, 1949 года рождения, ранее судимый, имеющий двух несовершеннолетних детей, которое, кстати, стоят на учете в детской комнате милиции. Отдел внутренних дел за два прошедших года несколько раз устраивал В. Овсянникова на работу. Работал он в леспромхозе, в лесхозе, в межколхоз- лесхозе, в Альцевском торфо- предприятии. II везде подолгу не задерживался. Руководители этих предприятий рады были избавиться от него, вот поэтому он и сменил столько много организаций. По этому примеру можно судить, как поставлена воспитательная работа в некоторых предприятиях Пижмы.В начале сентября этого года проводилось патрулирование в пос. Тоншаево. Подростки Валерий Смирнов, ученик 9 класса Тоншаевской средней школы, и Борис Евст- ропов, который сейчас нигде не работает и не учится, были в нетрезвом • состоянии. Дела на В. Смирнова и Б. Ев- стропова переданы в комиссию по делам несовершеннолетних. Видимо, • родители этих подростков слабо контролируют своих детей.Во время патрулирования в позднее время были замечены  ̂ на улице подростки Игорь Бабич, Сергей Сергеев, Евгений Храмцов, которые бесцельно слонялись около Дома культуры.На двух заседаниях комиссии по делам несовершеннолетних рассматривался вопрос по всеобучу. Те дети, которые не яви-» лись первого сентября в школу, должны учиться в дневных школах или школах рабочей молодежи —  таково решение этой комиссии.II родители, и руководители предприятий и организаций должны своевременно, серьезно реагировать на тревожные сигналы из органов внутренних дел, а не пускать воспитание подрастающего поколения на самотек.
Л. ГОРЯЧЕВА, инспектор детской комнаты милиции.....    M i l l ................................ Hill   I II— I !■■■■ I 111 !■■■■■
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